

27 janvier 1977 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

ALLOCUTION DE M. LE PRESIDENT DE LA  
REPUBLIQUE A L'OCCASION DE LA  
PRESENTATION DES LETTRES DE  
CREANCE DE M. BAWOYEU JEAN  
ALINGUE AMBASSADEUR  
EXTRAORDINAIRE ET PLENIPOTENTIAIRE  
DE LA REPUBLIQUE DU TCHAD, JEUDI 27  
JANVIER 1977

` POLITIQUE ETRANGERE ` RELATIONS FRANCO - TCHADIENNES ` MONSIEUR L'AMBASSADEUR, JE SUIS HEUREUX DE RECEVOIR AUJOURD'HUI LES LETTRES PAR LESQUELLES LE PRESIDENT FELIX MALLOUM VOUS ACCREDITE AUPRES DE MOI EN QUALITE D'AMBASSADEUR EXTRAORDINAIRE ET PLENIPOTENTIAIRE DE LA REPUBLIQUE DU TCHAD. VOUS AVEZ PRONONCE, MONSIEUR L'AMBASSADEUR, DES PAROLES TRES AMICALES A L'EGARD DE LA FRANCE £ J'EN AI ETE TRES TOUCHE ET JE VOUS EN REMERCIE. JE PEUX VOUS ASSURER QUE, POUR SA PART, MON PAYS EPROUVE POUR LA NATION TCHADIENNE DES SENTIMENTS EGALEMENT CHALEUREUX. L'HISTOIRE NOUS A FAIT VIVRE ENSEMBLE PLUS D'UN DEMI SIECLE. CETTE SEQUENCE EST BREVE POUR LES HOMMES, MAIS ELLE NOUS FUT SUFFISANTE POUR APPRECIER PLEINEMENT LES QUALITES DE GENEROSITE, DE FIERTE ET DE COURAGE DE VOTRE PEUPLE. C'EST D'AILLEURS CE COURAGE BIEN CONNU DONT VOTRE PEUPLE, IL Y A TRENTE ANS, A DONNE UNE PREUVE ECLATANTE EN PARTICIPANT DE MANIERE HEROIQUE A L'EPOPEE DE LA LIBERATION. NOS RELATIONS QUI SE SONT NOUEES SOLIDEMENT DANS LE PASSE SONT AUJOURD'HUI TOURNEES VERS L'AVENIR. ET JE LES CROIS SOLIDES PARCE QUE FONDEES SUR NOTRE COMMUN ATTACHEMENT A DEUX PRINCIPES FONDAMENTAUX, LA LIBERTE POUR LES NATIONS ET LA JUSTICE POUR LES HOMMES. LA MISE EN\_OEUVRE DE CE DOUBLE PRINCIPE CONSTITUE NATURELLEMENT L'UNE DES PREOCCUPATIONS MAJEURES DES RELATIONS INTERNATIONALES DE NOS DEUX PAYS. NOUS SOMMES LES UNS ET LES AUTRES CONVAINCUS QU'IL N'Y AURA NI LIBERTE NI JUSTICE TANT QUE NE SERA PAS ASSURE LE DEVELOPPEMENT HARMONIEUX DE CHAQUE COMMUNAUTE HUMAINE. LA FRANCE EST CONSCIENTE DU FAIT QUE LA SITUATION EST ENCORE LOIN DE CET IDEAL ET C'EST LA RAISON POUR LAQUELLE, VOUS LE SAVEZ, MONSIEUR L'AMBASSADEUR, ELLE NE MENAGE PAS SES EFFORTS POUR RENFORCER LA COOPERATION INTERNATIONALE ET POUR PARVENIR A INSTAURER UN NOUVEL ORDRE ECONOMIQUE DANS LE MONDE

` POLITIQUE ETRANGERE ` RELATIONS FRANCO - TCHADIENNES ` C'EST DANS LE MEME ESPRIT DE COOPERATION QUE NOUS VOULONS EGALEMENT DEVELOPPER NOS RELATIONS AVEC VOTRE PAYS. VOUS SAVEZ AVEC QUELLE ATTENTION NOUS SUIVONS LES EFFORTS COURAGEUX QUE LE PRESIDENT FELIX MALLOUM A ENTREPRIS POUR PARVENIR A LA RECONCILIATION NATIONALE. DE MEME, VOTRE POLITIQUE VOLONTAIRE DANS LE DOMAINE ECONOMIQUE QUI A POUR OBJECTIF DE SURMONTER LES DIFFICULTES PROPRES A VOTRE PAYS, TELLES QUE LA SECHERESSE OU SON ELOIGNEMENT DES MERS, RENCONTRE NOTRE ACTIVE SYMPATHIE. LA FRANCE PARTICIPE DEJA A VOS COTES A CETTE OEUVRE DE DEVELOPPEMENT ECONOMIQUE ET SOCIAL. ELLE EST BIEN EVIDEMMENT TOUT A FAIT DISPOSEE A POURSUIVRE CET EFFORT DANS L'ESPRIT DES ACCORDS QUI ONT ETE RECEMMENT ELABORES EN\_COMMUN EN\_VUE DE DONNER A NOS RELATIONS UNE IMPULSION ET UNE ORIENTATION NOUVELLES. MONSIEUR L'AMBASSADEUR, VOUS CONNAISSEZ BIEN LA FRANCE OU VOUS AVEZ CONSERVE DE SOLIDES AMITIES. VOTRE FORMATION ECONOMIQUE ET VOTRE EXPERIENCE INTERNATIONALE FACILITERONT EGALEMENT VOTRE MISSION. C'EST POURQUOI J'APPRECIE UNE NOMINATION QUI TEMOIGNE AINSI DU SOUCI DU PRESIDENT MALLOUM DE MAINTENIR LE CARACTERE PRIVILEGIE DES RELATIONS ENTRE NOS DEUX PAYS. VOUS TROUVEREZ TOUJOURS AUPRES DE MOI-MEME ET DE MON GOUVERNEMENT L'ACCUEIL LE PLUS OUVERT ET LE PLUS ATTENTIF AVEC LA VOLONTE CONSTANTE DE VOUS AIDER DANS VOTRE TACHE. JE VOUS PRIE DE BIEN VOULOIR TRANSMETTRE A SON EXCELLENCE LE PRESIDENT FELIX MALLOUM L'EXPRESSION DE MA TRES HAUTE CONSIDERATION ET LES VOEUX QUE JE FORME POUR LA PROSPERITE DU PEUPLE TCHADIEN